

Candidat soutenu par la majorité présidentielle

Dans quelques jours, vous aurez entre vos mains l'avenir de notre Région.

Vous choisirez nos politiques de transport, de formation professionnelle, de développement économique, d'aménagement du territoire, de santé ou encore notre politique environnementale.



Le choix que vous allez faire engagera donc votre vie quotidienne pour les six prochaines années.

J'ai décidé de m'engager dans cette élection parce que je considère que le moment est déterminant pour chacune et chacun d'entre nous. D'immenses défis nous attendent et nous allons devoir les relever ensemble.

Membre du Gouvernement, je mesure parfaitement les conséquences de la crise historique que nous traversons. Bien entendu, tout n'a pas été sans difficultés ou incompréhensions mais nous nous sommes battus sans relâche. Et avec vous, nous avons fait face.

<mark>Agir</mark> plutôt que parler, rassembler plutôt que diviser. Faire concrètement plutôt que promettre.

Cette crise sanitaire, sans totalement disparaître encore, est en train de s'éloigner. Il nous faut désormais rebondir collectivement en donnant à notre Région un nouvel élan.

Depuis près de 25 ans de gestion, je constate que la majorité sortante - enlisée dans des alliances incohérentes et installée dans l'autosatisfaction - n'est plus à même de préparer l'avenir et de répondre à vos attentes.

Nous avons besoin d'être attentifs aux plus jeunes, si lourdement impactés, en les aidant à trouver leur voie et à construire leur vie dans notre Région. Nous avons besoin de veiller sur ceux qui sont fragilisés, du fait de leur âge, de leur situation de handicap ou qui subissent des difficultés économiques ou sociales.

Nous avons besoin que chaque partie du territoire ait accès aux services, aux transports et au développement économique.

Nous avons besoin de réussir la transition écologique non pas contre les citoyens, mais avec eux et pour eux. Nous avons besoin de faire confiance et d'aider tous ceux qui portent des projets économiques, associatifs ou au sein des collectivités : pas de les entraver ou de les décourager. Nous avons enfin besoin d'élus régionaux proches des préoccupations de chacun. Au fond, d'élus disponibles.

Je suis un candidat pragmatique et toujours à la recherche de rassemblement, ancré dans le Loir-et-Cher et élu d'une commune rurale. Je suis toujours resté fidèle à mes convictions. L'équipe qui m'accompagne est à cette image : ouverte, dépassant les clivages, reposant sur des compétences et des expériences humaines riches, bien loin des étiquettes de partis.

Depuis des années, je suis engagé pour la Région. Loin des grands discours, j'ai agi concrètement dans ma commune pour réinstaller tous ses commerces, développer une filière bois-énergie ou encore créer une maison de services itinérante pour tous les habitants du territoire.

J'ai donc choisi d'agir plutôt que parler, rassembler plutôt que diviser. Faire concrètement plutôt que promettre.

C'est avec cet état d'esprit et cette détermination que je compte diriger notre Région.

Dimanche 20 juin, vous déciderez. Je compte sur vous.

Tour que le meilleur soit avenir.

NOS ENGAGEMENTS

L'accès aux soins pour tous

Garantir, où que vous viviez, l'accès aux soins et à la prévention (diabète, hypertension, bilan sanguin, vaccination, premiers soins dentaires...) à travers le développement de plusieurs services itinérants dans tous les départements, ainsi que de la télémédecine.





Permis d'être jeune!

- Rendre le code gratuit pour chaque jeune, tant le permis de conduire est essentiel pour étudier, trouver un emploi et gagner son indépendance.
- Programme 1 jeune = 1 mentor : chaque lycéen bénéficiera d'un accompagnement personnalisé pour que son orientation soit un tremplin vers la réussite.

Les emplois de demain, dès aujourd'hui

Créer de nouveaux campus pour former aux métiers du numérique et de l'énergie. Développer des internats d'excellence et des campus connectés de proximité pour que chaque territoire ait accès à la formation.





Voyagez mieux et moins cher!

- Réduire le coût de votre abonnement pour aller travailler, que ce soit dans la Région ou en dehors, avec la mise en place d'un pass **domicile-travail**.
- Améliorer la ponctualité et l'information des voyageurs, augmenter les trains aux heures de pointe, et adapter les horaires en soirée.
- « Décarboner » les transports avec des trains régionaux à l'hydrogène et des aides à l'achat ou à la conversion du parc automobile vers l'électrique.
- Adapter les transports à vos besoins, avec le développement de l'offre à la demande dans chacun de nos territoires.

Une Région attentive à chacun

- Instaurer un prix unique du repas à 2€ dans tous les établissements régionaux (lycées, CFA...) avec l'objectif que 100 % des produits soient issus de la Région.
- Intégrer les personnes en situation de handicap dans chaque politique régionale.
- Lutter contre les zones blanches et rendre le numérique et ses usages **accessibles à tous**, par des formations.





Une Région d'excellence environnementale

- Protéger les espèces aujourd'hui menacées et reconquérir notre biodiversité avec des objectifs chiffrés. Dans ce cadre, mettre en place un plan massif de replantation des haies et de restauration ou de création de mares.
- Développer massivement les énergies et les matériaux renouvelables du futur comme l'hydrogène, la méthanisation ou la filière bois.

L'année de la relance

- Créer un fonds souverain régional de 300 millions d'euros pour protéger nos entreprises et investir dans les filières d'avenir (hydrogène, biomasse, valorisation des déchets, numérique...). Seuls les projets locaux seront soutenus: ils seront décidés avec vous, pour vous, et verront rapidement le jour dans vos villes et vos villages.
- Dès cet été, redécouvrir nos restaurateurs: 50 % du repas du deuxième convive pris en charge par la Région. Une mesure forte pour encourager la fréquentation des restaurants de notre Région et vous permettre de retrouver le plaisir d'un repas convivial, avec une addition allégée.
- · Cette année, encourager l'engagement associatif : participation de la Région à hauteur de 50 % des frais d'adhésion aux associations culturelles, de loisirs et sportives. Par ailleurs, les emplois associatifs seront davantage soutenus : le montage des projets associatifs sera simplifié et le versement des subventions accéléré.

Nos patrimoines: notre identité, notre fierté et un puissant levier d'attractivité

En Touraine, notre patrimoine exceptionnel est le fruit de nos terroirs et du travail de générations qui se sont succédées. L'agriculture est, par exemple, au cœur de notre identité tourangelle régionale.

Elle est le fruit d'un terroir et du travail de nos paysans. Nous devons la valoriser, lui donner les moyens de s'adapter aux dérèglements climatiques, de mettre en valeur la qualité et la diversité de ses productions et de valoriser sa portée patrimoniale. De même, nous devons mieux tirer parti de la richesse de notre patrimoine historique et culturel. Tours peut devenir, grâce à son aéroport, l'une des portes d'entrée de tous ceux qui veulent découvrir notre région.









CHANGER LES REGARDS SUR LE HANDICAP ET INCLURE

Nous mènerons des actions de sensibilisation dans les lycées, dans les entreprises ou auprès des associations. Pour que chacun d'entre nous puisse devenir un ambassadeur de l'inclusion des personnes qui se sentent exclues et que chacun puisse ainsi trouver sa place dans la société.

Nous devons tout d'abord changer le schéma régional de déchets pour que les habitants d'Indre-et-Loire ne soient pas pénalisés financièrement par les erreurs de l'équipe régionale sortante.

De plus, il est grand temps que nous nous saisissions enfin des opportunités de l'économie circulaire pour faire de nos déchets une ressource de valeur. Persuadés que protection de l'environnement et développement économique sont conciliables, nous sommes porteurs d'une écologie positive, pragmatique

et surtout concrète. En lien avec l'Université de Tours et les entreprises locales, nous avons la capacité de structurer une filière allant de la collecte à la seconde vie des objets en passant par le recyclage systématique. Ce seront demain de nouveaux commerces de type recyclerie, des gains de pouvoir d'achat et de nombreux emplois locaux à tous les niveaux de qualification. Nous soutiendrons les énergies renouvelables et décarbonées, dont le nucléaire, mais aucun projet, éolien en particulier, ne sera autorisé sans l'accord des élus locaux et des habitants.



- 01 **LEGASSE Perico**Journaliste AZAY-LE-RIDEAU
- 02 **PAREUX Sonia** Référente handicap 37 – TOURS
- 03 **LABARONNE Daniel** Économiste - *Député* - BLÉRÉ
- 04 PAIN Clothilde
 Vigneronne PANZOULT
- 05 **HENAULT Gérard**Président de communauté
 de communes
 LOCHES SUD TOURAINE
- 06 **LEPRINCE Florence**Cadre associatif LA FERRIÈRE
- 07 **COMMANDEUR Pierre**Ingénieur *Conseiller régional*TOURS
- 08 **MARQUES Virginia**Sociologue *Adjointe au maire*SORIGNY
- 09 **BELLOY Alain**Président de la fédération
 des chasseurs 37 TOURS
- 10 PINEAU Brigitte Vigneronne – Maire – VOUVRAY
- 11 **BOULAY Yann** Consultant TOURS
- 12 **LELANDAIS Laure** Documentaliste MONTLOUIS-SUR-LOIRE
- 13 MARTINY Gauthier
 Responsable prescription
 ESVRES-SUR-INDRE
- 14 PLOU Peggy Vice-présidente de communauté de communes SEMBLENCAY
- 15 **BRUN Hugues** Régisseur *Maire* SAVIGNÉ-SUR-LATHAN
- 16 MABILAT-PRAGNON Christelle
 Cheffe du service «formation
 continue» à l'université
 SAVONNIÈRES
- 17 SALSAC Laurent
 Infirmier en pratique avancée
 MONTLOUIS-SUR-LOIRE
- 18 **DAULEAC Aurélie**Artisan joaillier CHINON
- 19 HÉRAULT Maxime Chargé de communication VALLÉE DE L'INDRE
- 20 ROY Dominique Retraitée TOURS

Marc Fesneau

Élections régionales Centre-Val de Loire 20 et 27 juin 2021



@avecmarcfesneau #LeMeilleurEstAvenir www.ensemblelemeilleurestavenir.fr